

# Las Provincias de Levante



Año XI.--Núm. 3081

Murcia 2 Julio de 1896

Tres ediciones diarias



## LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Domicilio social: MADRID, calle de Olózaga, n.º 1

(PASEO DE RECOLETOS)

(GARANTIAS)

Capital social efectivo . . . pesetas 12.000.000  
Primas y reservas . . . » 43.598.510

Total . . . . . 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

### Seguros contra INCENDIOS

Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones es acreditado por la confianza que inspira a público, habiéndose pagado por siniestros desde el año 1864 de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694'43.

Representante en Murcia: D. Prudencio Soler y Aceña, Val de San Juan, 34.

Vinos finos de España  
BODEGAS FRANCO-ESPAÑOLAS  
Logroño (RIOJA)

### EL DIAMANTE

Vino blanco estilo «Sauterne»  
«Royal Claret» vino tinto de Rioja, estilo «Medoc».  
Claret Rioja fino de mesa.  
Gran surtido en Jerez, Jumillanos y Valdepeñas; rebaja para establecimientos según partida.  
Depósito en Murcia: Frenera 24.

### HOSPEDAGE de la CATEDRAL

Como todos los años, estos dos meses se da el cocido casero por el medio día, sirviéndose a domicilio, y en casa cubiertos de 6 reales en adelante.

### HOSPEDAGE DE LA CATEDRAL

8-2

### RESTAURANT DEL COMERCIO de Manuel Amat é hijo

En este acreditado establecimiento no se anuncia plato del día con objeto de dejar al público en completa libertad para que pida todo cuanto pueda desear en el ramo de cocina.  
En pastelería los ricos salteadores, estrallas y el afamado pastel Murciano.  
Hay también gran surtido en ricas pastas de almendras y coco.  
Dicho establecimiento cuenta con un gran salón para banquetes y gabinetes para familias.

### PERSIANAS

En el establecimiento de Juan Hermosilla, se ha recibido un extenso y variado surtido en persianas de todas las medidas que se deseen, a 10 reales metro cuadrado colocadas con todo lo necesario sin alteración de precio.  
En el indicado establecimiento se encontrará var adisiño surtido en esteras de junco, propias para la estación del verano y gran variación en alfombrillas de junco en todos dibujos y colores, a precios desconocidos.  
En el mismo establecimiento se componen y pintan toda clase de persianas y también las hay tejidas en el mismo establecimiento y se han recibido un gran surtido de esteras de junco, desde 2 reales en adelante.  
PLANO DE S. FRANCISCO, 30  
junto a las monjas Teresas é Isabelas  
Estorería de JUAN HERMOSILLA.—Murcia

### FOTOGRAFIA.

Se vende un bonito equipo fotográfico propio para un turista ó aficionado.  
Consta de una cámara para fotografía, flas de 18 por 13 centímetros ó menores con trípode y caja.  
Una lente sencilla acromática con obturador instantáneo para vistas, y otra hermosa lente de doble combinación para retratos con obturador de aire comprimido.  
Dos porta-placas, secas, dobles, cubetas, prensas y todo lo necesario para terminar fotografías y un ejemplar del tratado «La fotografía hecha fácil», con el que cualquiera puede sin maestro hacer vistas y retratos.  
Precio módico. Informarán en la administración de este diario.

### COLEGIO

En el colegio de Santa Eulalia (calle de San Antonio núm. 28), se han abierto clases de repaso, de todas las asignaturas, que comprende el bachillerato para los jóvenes que hayan de ser examinados en el Instituto, en el mes de Septiembre. 15—8

### COCHE AL VALLE

Saldrá todos los días festivos del plano de San Francisco, a las tres de la tarde y del Val de San Juan a las siete. Precio, una peseta ida y vuelta y de ida ó venida, 3 reales. Desde el día 15 de Julio saldrá diario.

### Seguros sobre la VIDA

En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos ó primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

## Edición de la noche.—2 Julio

## LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

### Actualidades

Martinez Campos ha hablado en el Senado, expresándose con tona de sinceridad: ha dicho sobre lo que ya sabia la opinion pública; que aquella guerra es irregular y costosa y que no sabe donde empieza la autonomia.

Martinez Campos ha elogiado el timo y la decision del gobierno, para facilitar los elementos necesarios, en defensa del honor nacional.

Le contestó el Sr. Cánovas del Castillo, con su elevadísimo criterio, diciendo que no se deben conceder las reformas en Cuba, mientras haya un insurrecto en armas.

Y despues de haber hablado sobre la materia Martinez Campos y Cánovas, creemos que ya serán pocos los que puedan hablar con éxito.

A medida que el calor aprieta, van avanzando las tareas parlamentarias: es facil que se aprueben pronto las leyes económicas, de que tanto necesita el gobierno.

La guerra de Cuba continua estacionada a causa de las lluvias.

Hay sin embargo impresiones optimistas del general en jefe.

En cuanto lleguen los nuevos refuerzos, que coincidirán con el buen tiempo, entrará la campaña en un periodo de actividad.

El proyecto de auxilio a las Empresas de ferro-carriles encuentra grandes resistencias.

Creemos que no se aprobará.

De política general no hay nada nuevo: se observa ya la calma que ha de subsistir durante el verano.

No se han anunciado para la estación estival meetings ni discursos en provincias.

En esto vamos progresando.

## NOTAS AGRÍCOLAS

El «black-rot» ha reaparecido ya en bastantes comarcas de Francia. La alarma es profunda, pues bien sabidos son los enormes estragos que ocasionó el año pasado aquella plaga criptogámica. Además se ha comprobado que el parásito vegetal se ha presentado

hasta en algunos viñedos que han sido tratados con el caldo bordelés (mezcla cuprocálcica).

El «black-rot» ha invadido bastantes viñedos del Armagnac, Gers, y otras comarcas.

Se acentúan y generalizan en Francia las quejas y reclamaciones contra los vinos artificiales. Los sindicatos agrícolas han iniciado una campaña, que Dios quiera tenga éxito, con objeto de suprimir los vinos de pasa, azucar y piquetas ó aguapie.

Las quejas son justas y bien fundadas. El Tribunal de Beziérs, persigue á 52 fabricantes de Marsella, acusados de haber hecho circular, como vinos naturales, un millon de hectólitros próximamente, de caldos de fabricación artificial.

Estas misturas, compuestas en su mayor parte de vinos de pasa, se han vendido bajo el nombre de *vinos blancos hechos con Aramons*. Esta noticia, dada por el *Pragré Agricole*, demuestra el colosal desarrollo que en poco tiempo ha alcanzado la fabricación artificial del vino, y lo urgente que es poner remedio á tan grave asunto, si no quieren verse los viticultores arruinados ante un competidor tan peligroso.

El Gobierno alemán, acordándose de épocas remotas, pretende instalar en sus dominios graneros en abundancia, donde los campesinos depositen los trigos.

Cuando al labrador no convenga vender el grano por su baratura, y necesite realizarlo, el Estado le adelantará dinero, y así libra á clase tan honrada de las pérdidas garras de avaicentos judíos.

Lo mismo que en España.

## Crónica alegre

Ya estan bastante mejorados el *Valenciano* y el *Boticario*.

¡Gracias á Dios y en buena hora lo diga!

Desde que fueron villanamente cogidos por aquellos infames toros de atroz recordacion, no han tenido momento de reposo los aficionados de esta capital.

En casi todas las casas andaba todo por medio y altamente descuidado.

Los chicos, en vez de ir al colegio pasaban las horas muertas delante de la puerta de las fondas, donde se hospedaban los heridos.

—Gertrudis—solía decir una señora á su doncella.—Traéme un carrete de hilo negro y entérate de paso del estado del Boticario.

Pero no necesitaban las criadas que sus amas les hicieran ir á ver á los toreros.

Cuando iban á la compra se colaban en la fonda con cesta y todo.

—¿Se puede ver al «Valenciano»?—preguntaba una.

—Está descansando—le contestaba un *maleta*.

—Bueno, déjeme V. pasar, que yo entraré de puntillas...

—Que no puede ser.

—¿Y diga V.?—preguntaba otra,—¿cómo tiene el *dejnze*?

—¿Y eso que es?

—La herida.

—Algo mejor.

—¿Pero se le ha cerrado el agujero?

—añadía otra metiendo la cabeza entre el grupo.

—Sí, ya he dicho que está mejor.

Y así pasaban todo el santo día.

Mientras tanto estaban las casas sin barrer, y en las cocinas se *pegaban* los guisados.

¿Pero quien pone coto á la afición? Un empleado de Hacienda ha estado tres días sin ir á la oficina, como promesa para que los diestros se pusieran buenos.

Y se dice que lo van á dejar cesante.

Pero es lo que él dirá:

—Soy aficionado y el arte ante todo.

La familia de un conocido estancoero, ha estado comiendo de vigilia cinco días seguidos, por la misma causa.

El dueño de la casa, que en sus buenos tiempos fué amigo lejano de Frascuelo, dice que no puede ver con tranquilidad la carne de cornupesto.

Y le ha jurado guerra á muerte.

Hay otro aficionado que se ha mandado hacer una tabaquera con el cuerno que hirió al «Valenciano».

Una señora fea de nacimiento, se empeñó en visitar al «Boticario».

Y llegó hasta la puerta de su habitación.

Y por un milagro no hizo una barrabasada con el pobre torero.

Al ir á entrar metió mano en la faltriquera y dijo sin poderse contener.

—¡Ahora se la corto!

Aquello alarmó á los criados que se apresuraron á detenerla, ocupándole unas tijeras de border en blanco.

—No le haré daño—decía aquella mujer.

—¿Pero que iba V. á hacer desgraciada?—le dijo uno de los criados.

—A cortar le la coleta, para adorarla.

Mucho trabajo costó contener á la aficionada, tanto que el enfermo me aseguró que dijo con doliente voz:

—¡No *pase* V. pena *arma* mía, que yo le mandaré un *añado* cuando me pelen.

Aquello la conformó en parte y se marchó á paso de *banderilla*.

\*.

Pero en fin, es el caso que ya han salido de cuidado los diestros.

Y las personas van entrando en caja.

Por mas que aun se ven racimos de chicos y grandes, colgados en la reja de la habitación que ocupa el «Valenciano».

Conste, que me alegro mucho de la mejoría, la que procuro hacer pública cuanto puedo, para satisfacción de los aficionados...

Y para ver si consigo que mi domesticidad no me queme las costillas.

J. ARQUES.

## LA SAL

### Proyecto de monopolio

Está incluido en el proyecto referente á modificaciones de impuestos, que forman parte de los recursos ordinarios.

Las bases ordinarias del monopolio de la sal son las siguientes:

Base 1.ª. El arriendo se verificará por concurso público, anunciado con cuarenta y cinco días de anticipación.

Los actuales poseedores de salinas podrán continuar fabricando libremente la sal, pero estarán obligados á venderla al arrendatario al precio medio de las ventas realizadas al pie de fábrica, durante el último quinquenio.

Base 2.ª. El concurso se verificará ante una Junta y con las formalidades análogas á las que estableció la ley de 22 de Abril de 1887 para el arriendo de la fabricación y venta del tabaco. El depósito para tomar parte en aquél será de un millón de pesetas.

Base 4.ª. El arriendo será por veinticinco años, á contar desde que se haga la adjudicación. El tipo mínimo del cánón fijo que anualmente satisfará el arrendatario, 16 millones de pesetas. Además de este cánón fijo, el Estado participará de los beneficios líquidos que obtenga el arrendatario, en cada uno de los años del contrato.

Base 5.ª. La Administración entregará al contratista las salinas de Torrevieja y las demás que pertenezcan al Estado, para que pueda explotárlas durante el periodo del arriendo, vendiendo la sal en el interior y para el extranjero.

El contratista, por su parte, quedará obligado á ejecutar varias obras de saneamiento y mejora.

Base 7.ª. Los precios máximos de venta para el consumo público serán los siguientes:

Quintal métrico.	Kilogramos.
Pesetas	Pesetas

Sal para el consumo personal, molida.	40	0'45
Idem id. en grano.	25	0'30
Sal en grano para el fomento de la pesca y salazon	12	»
Sal adulterada para la ganadería y para la industria minera.	10	»

De las anteriores clases deberán estar siempre surtidas las expendedurias, pero el arrendatario podrá expendir además las especiales que considere convenientes, poniéndolo antes en conocimiento del Gobierno.

Base 8.ª. Como garantía del contrato, el arrendatario prestará una fianza de cuatro millones de pesetas en metálico ó en valores públicos á los tipos establecidos.

Base 10.ª. Tan luego como el contratista haya organizado la venta exclusiva, se pondrá en conocimiento del público, y desde la fecha en que esto tenga lugar, se empezará á contar un plazo de dos meses, durante el cual los almacenistas y expendedores de saldarán salida á todas las existencias. Pasado este plazo solo podrán realizar ventas las expendedurias de la empresa y las existencias que se descubran serán consideradas como fraudulentas.

## Noticias generales

Nuestros frutos en Inglaterra. En las subastas celebradas el lunes en los mercados ingleses, obtuvo el tomate español los siguientes precios: Londres.—Del país, de 6 chelines 6 peniques á 8 chelines. Inglés, de 10 á 12 chelines. Liverpool.—Del país, de 4 y 1/2 á 6 peniques cajita. Inglés, de 6 á 9 id. id.

Suma y sigue. En el pueblo de Murla (Alicante), descargó el martes una horrosa tormenta, cayendo un fuerte pedrisco que ha arrasado por completo los campos, perdiéndose la cosecha de la uva, única en la que confiaban los labradores de aquellos campos.

Notas ciclistas. En la Secretaria de la sociedad «El Velódromo» de Albacete, se ha recibido las carreras del próximo domingo, las inscripciones siguientes: D. Francisco Gomez, de Valencia, 2.ª plaza en el equipo de tandem Mi-nué Gomez. D. Ricardo Carpio, de Murcia, representante de la casa Humber. Y D. Narciso Verdú, de Crevillente, vice-consul de la U. V. C.

Inmigración. Dicen de Alicante: «Han desembarcado en nuestro puerto procedentes de Orán, algunos braceros que marcharon á la Argelia francesa en busca de trabajo y que no lo han encontrado en aquella parte de África.

Verdaderamente es triste la corriente de emigración establecida desde que nuestros obreros les ha dado por ir á la Argelia, sin que les sirva de correctivo á su ligereza, el ejemplo diario que ofrecen los que vuelven completamente desesperanzados y en peor situación que marcharon.»

Pagos. En la caja especial de instrucción pública de la provincia, ha quedado abierto el pago del cuarto trimestre del 95-96, para los maestros jubilados y pensionistas de esta provincia.

Compañía infantil. Ayer tarde salió de Alicante para Orihuela la compañía infantil que dirige el Sr. Bosch, para dar un corto número de representaciones.

